13



LaJornada

23/11/2024

NACIONAL

PIB del tercer trimestre avanzó 1.6 por ciento anual: Inegi

ALEJANDRO ALEGRÍA

El crecimiento de la economía mexicana fue ligeramente superior en el tercer trimestre informó el Instituto Nacional de Estadístico y Geografía (Inegi), el cual ajustó al alza la estimación oportuna trimestral, para ubicarla en 1.1 por ciento.

El avance del producto interno bruto (PIB) del país no sólo mostró un mejor dinamismo frente al observado en abril-junio, que fue sólo de 0.4 por ciento, sino que es el mayor crecimiento trimestral desde octubre-diciembre de 2022, el cual fue de 1.1 por ciento.

El organismo autónomo corrigió 0.1 puntos porcentuales al alza la estimación oportuna dada a conocer a finales de octubre—que fue de uno por ciento—, debido al impulso de las actividades terciarias, las cuales aportan la tercera parte de la economía mexicana.

El comercio y servicios crecieron

1.1 por ciento en el tercer trimestre y no 0.9 por ciento como se estimó de forma oportuna. Las actividades primarias, es decir, agricultura, ganadería y pesca incrementaron 4.9 por ciento, luego de que se estimó en un principio 4.6 por ciento.

El dato destacó por ser el mayor repunte en el periodo de referencia, pero también frente al segundo trimestre cuando se ubicó en 1.3 por ciento. El Inegi confirmó que el sector industrial avanzó 0.9 por ciento frente al segundo trimestre de este año.

El Inegi también corrigió el dato oportuno a tasa anual, el cual fue de 1.5 por ciento, para ubicarse en 1.6 por ciento.

De igual manera, el mayor dinamismo del PIB se explicó por el crecimiento de las actividades terciarias, que avanzaron 2.1 por ciento en julio-septiembre frente a igual periodo de este año.

Las actividades industriales o secundarias sólo crecieron 0.4 por

ciento y no 0.5 por ciento como se estimó a finales de octubre pasado.

Avance en septiembre

Analistas de Citibanamex destacaron que si bien se observó una mejoría en la economía mexicana en el tercer trimestre, el dato también muestra una desaceleración importante respecto



Analistas prevén que se desacelere más la economía por el factor Trump al octubre-diciembre de 2023. Apuntaron que el resultado de julio-septiembre se explica por la recuperación del sector agropecuario, así como un repunte de los servicios, posiblemente relacionado con efectos rezagados del mayor gasto público por el proceso electoral y finalización de obras del sexenio anterior.

El Inegi también ajustó 0.1 puntos porcentuales a la baja el avance de la agricultura, ganadería y pesca, por lo que se ubicó en 3.7 por ciento.

Entre enero y septiembre, la economía mexicana observó un crecimiento de 1.5 por ciento, dinamismo impulsado por el comercio y los servicios que avanzaron 2.2 por ciento frente a igual lapso de 2023.

La industria acumuló un incremento de 0.8 por ciento frente a los primeros nueve meses del año pasado, mientras que las actividades primarias cayeron 1.4 por ciento. De acuerdo con el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), el cual muestra una aproximación mensual del dinamismo del PIB, la economía mexicana observó una recuperación en septiembre, la cual fue de 0.2 por ciento frente a agosto, debido al crecimiento de 1.3 por ciento de las actividades primarias, mientras las terciarias cayeron 0.1 por ciento.

Respecto a septiembre, este indicador avanzó 0.8 por ciento, por impulso de 1.1 por ciento de comercio y servicios, mientras la agricultura y ganadería observaron un incremento de 0.6 por ciento y la industria se estancó.

Citibanamex prevé que se desacelere más la economía, como sugieren datos del Inegi, ante una menor demanda de las exportaciones hacia Estados Unidos, menor gasto público en 2025, inversión privada debilitada y la incertidumbre por el panorama político en la mayor economía del mundo.